

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8317

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

VIERNES 7 DE JUNIO DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA IZQUIERDA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

Don Valentin de Santiago Fuentes, Juez de primera instancia de esta capital en el distrito de la izquierda. Hago saber: que el día doce del corriente a las diez de la mañana se saca en subasta el arrendamiento de una casa en la calle Albaro Perez número veinte y ocho, de la ciudad de Montoro, bajo el tipo de dos mil novecientos veinte reales anuales, empezando el contrato en San Juan veinte y cuatro de los corrientes, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Escribania y sin que se admitan proposiciones que no cubran las dos terceras partes de dicha cantidad.

Dado en Córdoba a primero de Junio de mil ochocientos setenta y ocho. Valentin de Santiago Fuentes.—De Orden de S. S., Gregorio Cámara.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—La comision del Congreso sobre el proyecto de empréstito de Cuba firmó ayer tarde su dictámen, escepcion hecha del Sr. Rico que no ha querido suscribirlo.

—La comision general de presupuestos del Congreso, habia rebajado á 90000 reales el sueldo de 120000 señalado al presidente del Consejo Supremo de la Guerra, y en la sesion de ayer tarde se presentó una enmienda, que fué aprobada, elevando el sueldo de dicho cargo á los 120000 consignados en el presupuesto por el ministro del ramo.

—Dice el Pueblo Español: Ayer se encontraron en casa del duque de la Torre varias personas del partido constitucional.

La conversacion recayó sobre las palabras pronunciadas por el Sr. Navarro y Rodrigo en la sesion del sábado, calificando de «triste y doloroso paréntesis» el tiempo transcurrido desde la revolucion de Setiembre hasta la restauracion. Todos los que se hallaban presentes, condenaron con más ó menos dureza las palabras del ex ministro de Fomento.

El ejemplo, siempre visible en la Cámara, de lo que ciertos cambios aprovechan, es verdaderamente tentador.

—Uno de estos días fué detenido el

tren de Vadollano á Linares por grandes cantidades de langosta, logrando á duras penas el maquinista que marchase el tren, aunque con un retraso considerable. Tal es el estado de la langosta en aquellos campos despues de haberse destruido 20000 arrobas.

—El general Despujols ha conferenciado hoy con el presidente del consejo de ministros.

—Probablemente el 10 se trasladará la corte á Aranjuez, donde permanecerá tres ó cuatro días.

Barcelona, 3.—La compañía de canalizacion del Ebro ha celebrado una junta, adoptando acuerdos importantes de resultados beneficiosos para el pais. La referida sociedad ha manifestado contar con capitales estranjeros suficientes para levantarla de su postracion, continuando las obras paralizadas, merced á las cuales favorecerá á los pueblos de la orilla izquierda del rio por medio de un canal derivado del azud de Cherta que facilitará el riego á muchos terrenos, hoy casi improductivos.—Una respetable y numerosa comision presidida por el Sr. Lopez Fabra, en la cual están representados el Instituto industrial, Fomento de la Produccion Nacional y Española y los centros manufactureros de Tarrasa y Sabadell, ha saído hoy para esa.

—Han estado en el Congreso á impetrar del señor presidente del Consejo de ministros influencia en el ánimo de S. M. para indultar al reo conde nacido a la última pena en Salamanca, el señor obispo de aquella diócesis y varios diputados por aquella provincia.

—El diputado Sr. Taviel y Andrade se ha encargado de apoyar la enmienda del Sr. De Gabriel al art. 7.º del material de ingenieros, fijando una cantidad con destino á las obras de fortificacion de Mshon.

—Se ha dicho que las oposiciones del Congreso han aplazado hasta el sábado próximo interpelar al gobierno sobre la vicepresidencia vacante, por no interrumpir los debates sobre los presupuestos.

—En la eleccion de la comision del Congreso que ha de emitir dictámen sobre el proyecto de ley constitutiva del ejército ha triunfado el diputado constitucional Sr. Losarcos, el cual presentará voto particular.

—La comision encargada de formular dictámen sobre el proyecto de ley constitutiva del ejército ha elegido presidente al Sr. Albacete y secretario al Sr. Herce.

—Está ya acordada una disposicion de carácter general, condenando á los ayuntamientos las dos terceras partes del importe de las multas impuestas por los inspectores ó visitantes de la empresa del Timbre.

—No se ha pedido autorizacion al

señor conde de Heredia Spínola para dar una serenata al Sr. Castelar, y por consiguiente, ni ha podido aquella autoridad concederla ni negarla.

—El distinguido actor D. Rafael Calvo llegó ayer á Madrid, procedente de Barcelona, de paso para Granada, donde está contratado por cierto número de funciones.

Enfermo uno de los hijos del señor Calvo, hizo éste que se trasladase su familia ántes de marchar él á Barcelona, al inmediato pueblo de Pozuelo, lográndose que el cambio de aires y los cuidados de su madre mejorasen notablemente el estado de salud del niño.

Ayer, y cuando el señor Calvo se disponia á salir para Pozuelo en el tran de las cuatro de la tarde, con objeto de abrazar á su familia y despedirse de ella para emprender su nuevo viaje, un amigo solcito lo impidió, llegando de Pozuelo con tiempo suficiente para impedir que el Sr. Calvo presenciase un terrible y doloroso espectáculo.

Un jóven de diez y nueve años, de oficio barbero, vecindado en aquel pueblo, y que entraba con gran confianza en la casa del Sr. Calvo, á quien prestaba sus servicios cuando éste residia en aquel punto, contrariado sin duda en proyectos y esperanzas que debia acariciar hace tiempo, y estimulado en sus deseos por el anuncio de la llegada del distinguido actor, penetró en las habitaciones principales, y hallando á la dueña de la casa, disparó sobre ella un tiro que hiriéndola en la frente la produjo instantáneamente la muerte.

El asesino volvió en el acto contra si propio el arma homicida, suicidándose de un nuevo disparo.

Los tres hijos del Sr. Calvo, que se hallaban al lado de su madre, fueron trasladados inmediatamente á Madrid.

Lamentamos el tristísimo accidente que aflige al Sr. Calvo, deseándole resignacion bastante para soportar el peso de aquella desgracia.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres, 3 (9 20 n.)—Cámara de los comunes.—El secretario de estado, señor Northcote, pone en conocimiento de la Cámara que el embajador de Alemania, señor Munter, ha entregado hoy las invitaciones para asistir al Congreso, cuya celebracion se ha fijado para el 13 de junio, entendiéndose que Inglaterra consiente la libre discusion del tratado de San Stefano.

Lord Salisbury dice que acepta la

invitacion, en la hipótesis de que las demás potencias la aceptarán tambien.

Berlin, 3 (9 n.)—Segun el último boletín, el estado del emperador es satisfactorio, habiendo dormido bien.

Hoy ha llegado á esta capital el príncipa de Bismark.

Berlin, 3 (7 l.)—Los embajadores alemanes han remitido hoy á las grandes potencias las invitaciones para asistir al Congreso que deberá verificarse el 13 del actual.

Berlin 3.—El emperador, si bien no ha empeorado, permanece en un estado alarmante.

El príncipa de Bismarck ha aceptado la presidencia del Congreso europeo, el cual parece haberse aplazado con motivo del atentado contra el emperador.

El doctor Nobiling es instruido, por mas que no sea una inteligencia privilegiada ni superior. Es protestante y miembro de una sociedad socialista. Tiene 30 años de edad.

Supónese que estos hechos no son aislados, sino que, por el contrario, existe un complot contra la vida del emperador que tiene bastantes ramificaciones.

Viena 3.—La cuestion de Oriente se complica de nuevo. El atentado contra el emperador traerá dificultades á este mismo asunto.

En Constantinopla se suceden los motines. La situacion de la capital de Turquía es por demás triste y muy alarmante.

Los periódicos húngaros desconfian de los resultados del Congreso. Uno de ellos titula su artículo editorial: «Las ilusiones de la paz».

Paris 3.—Las relaciones entre Rusia y Austria son poco satisfactorias á consecuencia de las últimas declaraciones del conde Andrassy. Este insiste, sin embargo, en que los intereses de Hungría serán respetados por Rusia y por el Congreso.

No bastan los importantes esfuerzos de los europeos para disminuir el hambre en Constantinopla.

Londres 3.—Las reservas de Inglaterra las interpreta la prensa estranjera como mal signo para la paz.

Los húngaros escitan al Austria para que adopte una política enérgica y decisiva en pró de sus intereses.

Paris 4 (8 m.)—El último telegrama de Berlin, relativo á la salud del emperador Guillermo, tiene la fecha de esta mañana. Dice que los médicos de cámara están muy satisfechos del estado del emperador.

Londres 4.—Lord Beaconsfield saldrá de esta capital el 8 del corriente para tomar parte en la conferencia europea que ha de tratar sobre la cuestion de Oriente.

El marqués de Salisbury saldrá el 10 con el mismo objeto.

San Petersburgo 4.—El nombramiento de lord Beaconsfield de representante de Inglaterra en el Congreso europeo, ha sido muy bien acogido en esta corte.

Es general la creencia de que el resultado de la conferencia será de todo punto satisfactorio y que no se hará esperar muchos días.

Berlin 4. Casi todos los soberanos de Europa han telegrafado al emperador con motivo del atentado de que fué objeto el domingo último, haciendo votos por su próximo restablecimiento.

Roma 4.—El ministro de Hacienda ha hecho una exposicion sobre la situacion rentística de Italia.

En ella anuncia para el próximo presupuesto de 1879 un exeso en los ingresos sobre los gastos de 60 millones de francos.

Confía que en breve podrá proponerse la reduccion de algunos impuestos, particularmente el de la renta, en vista del aumento que cada año van obteniendo los ingresos, á medida que se desarrolla la riqueza pública.

Viena 3.—Han sido designados los empleados del ministerio de Estado que deben acompañar al conde Andrassy al Congreso europeo. El gobierno austriaco ha sido el primero que se consultó sobre la reunion del Congreso, contestando en el acto que asistiría. Despues se invitó á la Prusia, que inmediatamente respondió en igual sentido.

Londres 3.—Se ha constituido y empezado á funcionar el consejo de guerra que entiende en la última conspiracion.

Mehemet-Ruchdi está gravemente enfermo.

Escepto uno ó dos periódicos que lo niegan, todos convienen en que existe una perfecta inteligencia entre Rusia é Inglaterra.

Paris 3.—Una de las condiciones impuestas por Inglaterra y aceptada por Rusia, segun parece, es la retirada simultánea de las tropas y de los buques próximos á Constantinopla.

Los ayuntamientos de Rusia han recibido órdenes reservadas para disponer los trabajos referentes á las tropas de reserva.

En una carta particular de Malta, fecha de 16 de mayo, se dice lo siguiente:

«Ayer tuvo aquí lugar una demostracion imponentísima contra el ministro de las Colonias, en la que tomaron parte más de 5000 personas, rompiendo los cristales de muchas casas sospechosas, los de la Universidad y las puertas. El palacio gubernativo fué invadido por la muchedumbre. La demostracion fué contra los impuestos con el ministro de las Colonias queria

— 82 —
puede dar. La verdad es una guerra de todos contra todos; es un juego con dados falsos, donde cada uno engaña y es engañado, y en el que los que son engañados engañan á su vez en cuanto pueden. ¿Quieres saber los que están infaliblemente condenados al papel de victimas? Los débiles, que se dejan engañar por la apariencia de las cosas, y creen que la virtud y la nobleza consisten en ser el eterno juguete del egoismo humano.

—¿Qué mundo murmuró Daniel. No habría, pues, nada en él que se pudiera respetar y amar? ¿No hay verdad moral?

—Nada hay verdadero sobre la tierra, sino lo que es palpable y material: todo lo demás es viento y vana ilusion.

—Un sordo grito se escapó del pecho del jóven, todos sus miembros se estremecieron.

—Pobre Daniel, dijo Gombert, ¿qué trabajo cuesta hacerte aceptar

— 83 —
verdades que son, sin embargo, bien evidentes!

—¡Oh! ¡no es la implacable verdad de tus palabras lo que me hunde en la desesperacion! esclamó el jóven! ¡No! ¡es que siento esa horrible conviccion arraigada en mi alma, hasta el punto de no poder arrancarla de ella!

—Si así fuese, yo diria: regocíjate y sé feliz, Daniel, por haber vencido tus debilidades; pero esto, que todavía no es, será pronto. ¡Acaso el desarreglo de tu cerebro ó es otra cosa que una lucha suprema entre las falsas ideas que te quedan de tu infancia, de tu primera educacion, y la verdad que quiere tomar para siempre posesion de tí! ¡Despues de la lucha, tendrás paz en tu corazon, verás las cosas como son realmente, despojadas de toda ilusion y de todo brillo engañoso, que el egoismo, la preocupacion y la necesidad les han dado; y entonces, te sentirás elevado sobre esta cobarde rebaja

— 84 —
nuye en ciento ochenta y cinco mil francos. Quedarian, pues, solamente doscientos sesenta y cinco mil francos: pero á esto debemos agregar por lo menos veinticinco mil, como producto probable de tus bienes durante tu ausencia, hecho abstraccion de los intereses de los préstamos. El resultado de la cuenta es que debes hallarte todavía en posesion de doscientos noventa mil francos, es decir, trescientos mil francos, en números redondos. ¡Ah! ¡ah! ¡y aborreces la vida, y te desesperas, y no te encuentras con ánimo para gozar! ¡Cómo! ¿por qué alegras en presencia de esa magnífica perspectiva?

—¿Qué me importa el dinero, Gombert? Si pudiera servirme para comprar un alma nueva...

—Comienzas otra vez? Trata de contener tus locos pensamientos, ó no digo una palabra más... No dejes de estar inquieto, Daniel. El viejo mayordomo me preocupa y tengo el

— 85 —
duda horrible, en una sombría desesperacion, en un odio implacable á la vida; y si Dios me concediese la muerte...

Su compañero le puso la mano en la boca, diciéndole con acento despejado:

—¿Todavía? Lo estaba esperando: esa es, hace algun tiempo, la conclusion de todo lo que dices.

—Pero, esclamó el jóven, ¿para qué vivir cuando todo en el mundo nos inspira disgusto, y no nos queda fuerza alguna para sentir y gozar?

—Vamos, vamos, Daniel, no te burles de tí mismo. Que un pobre diablo, agoviado por la miseria, recurra á la última cobardia, porque no tiene valor para esperar días mejores, se puede comprender; pero tú, que todavía tienes trescientos mil francos que gastar; es ridículo. Dices que estás enfermo; sé franco, y confiesa que tu enfermedad no es más que el sentimiento de haber perdido en una noche, contra el

— 86 —

gravar a la poblacion. Hubo cuatro heridos, alguno de ellos de gravedad; pero a Dios gracias se restableció por completo la tranquilidad, debiéndose a las seguridades solemnes dadas por nuestro gobernador, que es populárisimo.»

Las últimas noticias oficiales fijan el día 13 del actual para la reunion del Congreso europeo en Berlin. Podria suceder, sin embargo, que las complicaciones de Oriente por la nueva insurreccion y el estado de salud del emperador Guillermo, fueran causa de que se aplazara algunos dias. El emperador continuaba anoche más aliviado y habia tomado algun ligero alimento.

Van llegando pormenores de la catástrofe ocurrida el 31 de mayo en la escuadra alemana, y de que nos dió noticia el telégrafo:

Los tres buques acorazados *Preussen König Wilhelm* y *Grosser-Kurfurst* habian dejado el 30 el puerto de Wilhelmshaven, haciendo rumbo a Plymouth. Al llegar a la vista de Jolkestones, con un tiempo tranquilo, el *Grosser Kurfurst*, maniobrando para evitar el choque con un buque mercante, fué a dar contra el *König-Wilhelm* tan violentamente, que ambos buques recibieron grandes averías. Cinco minutos despues del choque el *Grosser Kurfurst* se sumergió con toda su tripulacion.

El otro buque tuvo que ser remolcado hasta Portsmouth, llevando parte de la proa bajo el agua.

Segun declaracion hecha en la Cámara de los Comunes por el primer lord del almirantazgo, la cifra de los ahogados se elevaba a 300. Un despacho recibido en la embajada alemana de Londres decía que 450.

Otro despacho de Berlin recibido en Paris anunciaba haberse salvado de la catástrofe 23 oficiales y 160 marineros.

Al momento salieron para el lugar de la catástrofe varios sicamers ingleses; pero segun dice el *Glbe*, no se apercibe resto alguno del *Grosser-Kurfurst*. Los barcos de *Fiskestone* han salvado muchos naufragos. Mientras el buque zozobraba se oyó una gran explosion causada sin duda por la introduccion del agua en las calderas.

El *Evening Standard* dice, que entre las personas salvadas (cuyo número estima en 82) se encuentra el zmirante. Apenas recibió el conde de Munster la noticia del desastre, la comunicó al príncipe heredero de Alemania, el cual salió sin pérdida de tiempo para Douvres en tren especial.

Segun las noticias comunicadas por el agente consular de Alemania en Douvres, el número de víctimas no es tan considerable como en un principio se supuso.

La tripulacion se componia de 500 hombres, y parece que de ellos han podido salvarse cerca de 200.

El *Grosser Kurfurst* (Gran Elestor) media 300 pies de largo y 52 de profundidad. Su armamento consistia en 4 cañones Krup de a 10 pulgadas, 2 de a 6 1/2 y 2 de a 8. Habia sido construido en Wilhelmshaven.

El *König Wilhelm* (Rey Guillermo) es uno de los mayores buques que es-

sisten en el mundo. Fué construido en Inglaterra para el gobierno turco, pero lo compró Alemania antes de que saliera de aquel país.

Dice una carta de Mogador que se insiste en que el sultan de Marruecos decretará la franquicia absoluta de derechos para la importacion de cereales, harinas y demás comestibles.

Gacetas.

—**Local.**—Es muy posible que el circo de la plaza de toros no sea suficiente para contener los ganados que se presenten a la Exposicion, y haya necesidad de valerse de los patios acerosos. Como se vé, este acto, que siempre ha sido de menor importancia, ha adquirido mucha en el año actual, gracias a la mayor solemnidad de que se ha revestido y el buen orden con que todos los preparativos se han verificado. La Diputacion provincial y la Junta de Agricultura merecen por todo ello nuestros plácemes.

—**De Sevilla a Córdoba.**—La Empresa de este ferro-carril ha dispuesto con motivo de nuestra feria de la Salud y de las corridas de toros viajes económicos con extraordinaria rebaja de precios. Los trenes especiales saldrán de Sevilla los dias nueve y diez de Junio a las cuatro y cincuenta y cinco minutos de la mañana. De Palma a las siete y cincuenta y seis. De Hornachuelos a las ocho y diez y siete. De Posadas a las ocho y treinta y siete. De Almodóvar a las ocho y cincuenta y seis, llegando a Córdoba a las nueve y veinticinco. El regreso se verificará por los trenes mistos ordinarios que salgan de Córdoba a las tres y diez minutos de la madrugada de los dias diez y once. Esta buena combinacion de trenes proporciona a los viajeros la ventaja de poder disfrutar de los toros de la feria, de los teatros, de los bailes y de todos los espectáculos en menos de veinticuatro horas. Los precios de ida y vuelta serán: Desde Palma y Hornachuelos diez y seis reales en primera y diez en segunda, y desde Posadas y Almodóvar catorce y siete respectivamente.

—**El vigia.**—Con el programa de feria se está animando la gente, que ha escrito ya en su bandera: «El público se divierte.»

—**El Sr. Cidron.**—El ya muy notabe baritono cordobés cuya llegada a esta capital y su ajuste por la empresa del Teatro Principal anunciamos, se presentó anteañoche sin previo aviso ni aun ensayo en la representacion de «Los Comediantes de Antaño». Su voz, conservando su agradable timbre, y su buena extension, ha adquirido mayor volumen y con su aplicacion ha conseguido aun mayores conocimientos de la escena. El público, juez sereno que sabe apreciar lo que es bueno, lo aplaudió en muchas ocasiones; y los demás artistas, animados con el complemento del cuadro, presentaron todos un admirable conjunto. Saludamos con gusto el artista cordobés.

—**Llegada.**—En la noche del lunes llegó a Madrid el Sr. Obispo de Córdoba.

—**Jurado.**—Esta tarde a las cin-

co se reunirá el de los Juegos Florales en el local de la Academia de Ciencias, para dar principio a la calificacion de las poesias presentadas.

—**Gran teatro.** Continúa la comedia de este coliseo haciendo todas las noches muy agradables sus espectáculos. La concurrencia que asiste diariamente al espedado local para ver las obras que ponen en escena los inteligentes artistas del teatro de la Comedia, no ha escusado sus merecidos aplausos, siendomuy agradables a los aficionados tanto el mobiliario como las decoraciones, elegantes y sencillas.

—**Profesora.**—Pasado mañana a las diez tendrá lugar en el convento de Religiosas de la Encarnacion la profesion solemne de la Srta. Sor Maria del Carmen Marcela Rodriguez y Cuadrado, en cuyo acto predicará el señor Dr. D. Manuel Gonzalez y Francés, Canónigo Magistral de la Sta. Iglesia Catedral de Córdoba.

—**Teatro Principal.**—Con la contrata del Sr. Cidron, parece que se propone la empresa de este coliseo poner en escena las mejores zarzuelas del repertorio moderno, amenizando las funciones los aplaudidos cuadros de verso y baile.

—**Viages baratos.**—La empresa del ferro carril de Madrid ha establecido viages económicos con gran rebaja de precios desde Vilches a Córdoba con motivo de la feria próxima, por los trenes mistos que salgan de la corte los dias ocho y nueve de Junio, siendo el regreso en los de igual clase que salgan de Córdoba a las doce y cincuenta de la madrugada de los dias diez y once. Estos trenes admiten pasajeros en Vilches, Linares, Mengibar, Andújar, Arjonilla y Marmolejo; y de esta provincia en Villa del Río, a treinta y tres reales en segunda clase y a veinte y tres en tercera y cuarta, y en Montoro a veintiocho y diez y siete. Creemos que aun cuando el anuncio nada dice de Pedro Abad, Villafraanca y el Carpio, se admitiran viajeros a los precios de Montoro ó a un precio proporcionado, que será lo mas justo y equitativo.

—**Calzado.**—Es verdaderamente aombroso el número de almacenes de calzado que viene a esta capital con motivo de la feria, a aumentar los muchísimos que ya tenemos.

—**Viage al hipódromo.** Han creído algunas personas que la determinacion del Sr. Alcalde de destinar un camino para ir y otro para volver del Hipódromo, puára quitar parte de la broma y fiesta, puesto que el viage de lo mas divertido en estos espectáculos. Todo esto es muy cierto, pero no cae en duda que por el camino viejo y por el carril desde la carretera por tierra de Tarruñuelos, el encuentro de dos carruajes puede ser peligroso, y sobre todo que esta determinacion creemos que solamente se refiere a hora de empezar, en que el calor no permitirá otra cosa sino hacer lo posible para llegar pronto. Y como a la vuelta que es la hora de paseo se podrá ya regresar por la carretera, y como no tiene mucha gracia que se amague una diversion con algun lamentable suceso, por eso se vimos creyendo que la acertada

disposicion del Sr. Alcalde precave males y no nos priva de bienes.

—**Subasta.**—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el día catorce a cara calle del Tornillo número cuatro, por el tipo de cuatro mil treinta y cinco pesetas.

—**Hemerides.**—Hoy.—1631.—Horroroso incendio de la Plaza Mayor de Madrid.

—**Cosas de animales.**—Un muchacho montaba un caballo con el que marchaba ayer tarde cerca del pila de la Fuensaca, cuando otro caballo que un hombre llevaba del diestro se alborotó dando a aquel dos terribles coces que le hicieron caer al suelo. El municipal del distrito asistió en el acto y la víctima fué trasladada a la inmediata casa de socorro. No sabemos si está permitido que se lleven por las calles estos animales del diestro largo; pero lo que de seguro no lo está es que se lleven de tal manera que sean posibles estas desgracias.

—**El Lago de las hadas.**—Con el baile de este título hará su primera salida en el Gran teatro la Srta. Cantetta.

—**Petróleo.**—En este número verá nuestros lectores el edicto de la Alcaldia sacando a subasta el alumbrado público por petróleo.

—**Enemigo venido.**—Ha llegado a esta capital nuestro querido amigo el Sr. D. Carlos Franquelo, ilustrado Director del diario malagueño *El Mediodía*.

—**Beneficio.**—El de la Sra. Castañon proporcionó anteañoche a la inteligente artista un verdadero triunfo en el teatro Principal. Entre generales aplausos tuvo necesidad de repetir algunos números, que cantó con singular maestría, y recibió en varias ocasiones coronas, ramos de flores y palmas. Tambien fué como siempre muy aplaudida la Sra. Montañés, así como los Sres. que la acompañaron en su ejecucion, todos los que fueron llamados a la escena al terminar la obra, recibiendo allí el premio que les era debido.

—**La Iberia.**—Nuestro estimado colega madrileño de este título ha empezado a cumplir la pena de suspension por veinte dias que le ha impuesto el tribunal de imprenta.

—**Rifa.**—Seria muy oportuno que se estableciera como en el año anterior, en que dió un resultado satisfactorio, una rifa de alhajas en beneficio del Asilo de Mendicidad.

—**Licitacion.**—Hoy tiene lugar la que tenemos anunciada para alimentacion de presos y demás servicios de la cárcel de esta capital.

—**Instalacion.**—Se ha prevenido al Sr. Alcalde de Lucena facilite a la maestra la cantidad destinada a la instalacion de una nueva escuela de niñas.

—**Cele.**—Se ha llamado la atencion del Sr. Administrador económico sobre el atraso que en el percibo de sus haberes sufren los maestros de Valsequillo.

—**Nombramiento.**—Lo ha obtenido de auxiliar interino de la escuela de Dña. Mencía Don Pedro Burjardón.

—**Edicto.**—Por uno del juzgado de la izquierda se llama a Monsieur Willis, para que declare en la causa

por robo de prendas de ropa que se le hizo en la línea de Córdoba a Belmez.

—**Demanda.**—Se ha desestimado la presentada en nombre de la Compañía del ferro carril de Madrid a Zaragoza y Alicante contra la real orden que aprobó la demarcacion de la mina «La Ermita» término de Belmez.

—**Reglamento.**—Anteañoche empazó a publicar el periódico oficial de esta provincia el Reglamento para la ejecucion de la Ley de ferro carriles de veinte y tres de Noviembre de mil ochocientos setenta y siete.

—**Cuentas.**—Las de la villa de la Carlota desde mil ochocientos setenta y seis a setenta y siete se hallan de manifiesto hasta el día once.

—**Descanse en paz.**—La ilustrada y virtuosa Duquesa de la Victoria, princesa de Vergara, ha fallecido recientemente en Logroño, segun leemos en los periódicos de Madrid. Este triste suceso ha afectado profundamente a su elegido esposo, que en su edad avanzada se vé separado de la prenda más querida de su corazón. Enviamos a General Espartero nuestro más sentido pésame.

—**Obras.**—Los diputados de las provincias del Mediterráneo han acordado presentar una enmienda al presupuesto del ministerio de Fomento, pidiendo que se aumente la cantidad destinada a obras públicas.

—**Exposicion.**—Ha sido nombrado jurado de España en la Exposicion universal de Paris el señor conde de Camu-Sedano.

—**Lamentable.**—El distinguido actor D. Rafael Calvo llegó el tres a Madrid y de paso para Granada, donde está contratado, y cuando se disponia a salir para Pozuelo en el tren de las cuatro de la tarde para abrazar a su familia, un amigo lo impidió, evitando el Sr. Calvo el espectáculo que en Pozuelo se le hubiese ofrecido, a consecuencia de la desgracia cuyos pormenores publicamos en la seccion de noticias.

—**Comercio.**—Es muy interesante para la agricultura de nuestro país la noticia de que el Sultán de Marruecos decretará la franquicia absoluta de derechos para la importacion de cereales, harinas y demás comestibles.

—**Em breve.**—El día once del corriente se verificará en Paris la apertura del Congreso agrícola.

—**Datos curiosos.**—Hay cosas que son siempre nuevas, aun cuando sean generalmente sabidas, sobre todo cuando se añaden curiosos detalles y segun sea la forma del relato. A este genero pertenecen los siguientes cálculos que publica en su último número el *Zoorkerya*, referentes a la supension de la fuerza muscular de los insectos, a la nuestra. Un hombre que tuviera la fuerza de un abejorro (su relacion a su peso) podria arrastrar ochocientos cincuenta kilogramos. Un hombre cuyo jarrete fuera relativamente como el de una pulga, podria saltar facilmente a una altura de setecientos cincuenta pies. Se ha calculado la suma de intensidad que adquiriria la voz del hombre si el sonido que emite estuviera en proporcion con el volumen del cuerpo, comparativamente con el que tiene el de la langosta. La langosta se hace oír a una distancia de cien metros. Un hombre cual-

— 80 —
marqués Dellatrie, todo lo que podía soñar y mas toda via. ¡Bah! ¡bah! por caso eres pobre, y lo que la suerte nos ha arrebatado nos lo devolverá en mejor ocasion.

—Te ergañas, Gombert, no es esa la causa de mi mal, murmuró Daniel.

—¿Has enfermado quizás porque mademoiselle Aurora desapareció repentinamente de Paris, sin decirte adios?

—Aurora me era indiferente.

—Pues no lo parecia, Daniel. ¿Por qué la colmabas entonces de regalos de principe?

—¡Mi orgullo, mi orgullo insensato! En el fondo, solo sentia por ella disgusto y desprecio...

—¿Quizás te ha admirado y afectado penosamente que nuestros mejores amigos, nuestros aduladores, y sobre todo, nuestras aduladoras, nos hayan abandonado, desde que imaginaron que las hermosas aves habian perdido sus plumas.

— 85 —
asuntos; pero vas a seguir soñando sin escucharme.

—No, hablé; escucharé; me siento mejor, mis nervios se tranquilizan.

—¿No sabes a punto fijo, Daniel, a cuánto puede ascender el valor de tus bienes?

—No; pero, en todo caso, es seguro que el mayor dímelo me oculta el valor verdadero, con una buena intencion, sin duda, para impedir que se disipe en Paris la mayor parte de mi herencia.

—Has recibido cerca de ciento veinticinco mil francos en dinero, ¿no es así? Tus bienes valdrán medio millón?

—Quizás no tanto, Gombert; pero, sin embargo, bien valdrán cuatrocientos mil francos, ó mucho me engaño en mi cálculo.

—Vamos, partamos la diferencia, y pongamos cuatrocientos cincuenta mil francos. Con los sesenta mil que aun debemos allá, tu fortuna diam-

— 84 —
do carneros, que se llama la sociedad, como un gigante sobre enanos! Despues de un momento de silencio, Daniel dijo con una calma sorprendente:

—Hablemos de otra cosa, Gombert. Probablemente, los dos nos hemos equivocado. Todos estos bruscos movimientos del alma y esta tempestad que sacude mis nervios no son quizás mas que la consecuencia de una indisposicion física.

—¿Me admiras? exclamó Gombert. Tan tranquilo, tan razonable de pronto... Es igual; puesto que ahora parece capaz de prestarme atencion, te diré Daniel, que esto de trotar a pié comienza a fastidiarme. ¿Estamos muy lejos todavia?

—A una media legua escasa.

—¿Como! ¿media legua? ¡Iremos hacia atrás por ventura!

—Pongamos un cuarto de legua largo.

—Todavía es mucho. Yo quisiera abreviar el tiempo hablando de los

— 81 —
—Es todo esto reunido, respondió Daniel con una especie de obstinacion comprimida, la falsedad, el egoismo, la perversidad de los hombres; la mentira, la astucia, la perversidad del mundo; toda mi esperanza destruida, todas mis creencias burlescas é insultadas, todos mis amores muertos.

Como si Gombert renunciase de pronto a sus tentativas para reanimar el espíritu de Daniel, dió una vuelta sobre sus tacones, azotó el aire con su baston, y comenzó a cantar.

El jóven miró un instante en silencio a su alegre amigo, y dijo:

—Gombert, Gombert, que te fíes eres! ¡Oh! ¡si yo pudiese bajar el curso de la vida indiferente y risueño como tú!

—Bien puedes hacerlo; el medio es muy sencillo, respondió el otro deteniendo el paso. Mira el mundo como es, y no la pides lo que no

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.

...era pesa tanto como seis mil de...
...tan podaroso como el de la langos...
...un hombre podría hacerse oír á...
...una distancia de mil seiscientos mi...
...de París, por...
...de su voz llegaría mas allá de...
...Constantinopla hasta el Asia menor...
...se haría oír cien millas mas lejos...
...de Moscú, y que sir Stafford North...
...no hubiera podido comunicarse de...
...viva voz, desde su hotel de Downing...
...Street, con sir Roberto Napier en los...
...terraplenes de Magdala. Segun ese...
...cálculo, el hombre que fuera bastante...
...imprudente para estornudar en su ca...
...na, se vería irremisiblemente é inme...
...diatamente envuelto en los escombros...
...del edificio.

Y para que llegue á conocimiento de todos, se inserta el presente anuncio en Córdoba á 6 de Junio de 1878. — El Presidente interino, Antonio Serrano Gonzalez. — El Secretario, Antonio José Sanjurjo.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

En virtud de acuerdo del Excmo. Ayuntamiento se subasta el servicio del alumbrado público por petróleo por tiempo de dos años á contar desde primero de Junio inmediato, bajo el tipo de 4 céntimos de peseta por hora y luz de cada reberbero y la cuarta parte ó sea un céntimo de peseta la de los triangulares, con sujeción al pliego de condiciones económicas que desde esta fecha se halla de manifiesto en la secretaría municipal.

El remate tendrá efecto en estas Casas Consistoriales de doce á una del día 17 del corriente, y las proposiciones se harán en pliegos cerrados con arreglo al modelo puesto á continuación, debiendo acompañarse á los mismos recibo que acredite haber entregado en la depositaría municipal 100 pesetas como depósito provisional para tomar parte en la licitación.

Modelo.

D. N. N. vecino de... enterado de las condiciones bajo las cuales se subasta el servicio del alumbrado público por petróleo por tiempo de dos años, se comprometo á desempeñar dicho servicio con sujeción á las mencionadas condiciones por... céntimos de peseta por hora y luz en los reberberos, y... céntimos por cada triangular (las cantidades por letra.) Fecha y firma.

Lo que se anuncia al público para noticia de las personas que deseen interesarse en la adquisición de este servicio.

Córdoba 5 de Junio de 1878. — Bartolomé Belmonte.

Resaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Ptas.	Cts.
Central.	171	53
Puente.	362	60
Rincon.	825	84
Nueva.	217	49
Gallegos.	357	41
Matadero.	484	88
Total.	2419	75

DE SUYA SUMA CORRESPONDEN

Al Tesoro.	1121	46
A la provincia y municipio.	1124	44
Adicionadas.	177	15
Total igual.	2419	76

Córdoba 5 de Junio de 1878. — Bartolomé Belmonte.

Boletín religioso.

Hoy, San Pedro y compañeros mártires de Córdoba.

— **JUEBLO SINGULAR.** — Hoy, en el Convento de Capuchinas, por la Excmo. Señora Duquesa de Tetuan y hermanas, en sufragio de su señora madre doña Mercedes Diaz de Bulnes.

— **Octavo día de solemne novena que la Hermandad de Nra. Sra. de la Estrella y San José dedica á su titular en la Iglesia parroquial de Santiago, dando principio á las oraciones: asistirá una escogida orquesta y predicará: el Sr. D. Juan Juliá y Vilaplana.**

— **Séptimo día de novena á Santa Rita de Casia, en la Iglesia del exconvento de San Agustín, dando principio á las oraciones.**

— **Tercer día de novena al Glorioso San Antonio de Padua en la Iglesia Parroquial de la Ajerquia (San Francisco), á las seis de la tarde.**

— **Hoy á las seis de la tarde se celebrarán en la Iglesia del Convento de la Encarnacion los Ejercicios mensuales al Sagrado Corazon de Jesus.**

— **El Domingo á las ocho de la mañana habrá en la Iglesia de San Pedro de Alcántara Misa y Comunión para las Hijas de la Purísima, y por la tarde á las cinco y media tendrán lugar los acostumbrados ejercicios.**

Hasta que concluyan las obras que se están verificando en la Iglesia del convento de Santa Ana, los ejercicios que mensualmente celebra esta Asociación, tendrán lugar en referida Iglesia de San Pedro de Alcántara.

— **Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. la Divina Pastora, en San Juan.**

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

Función para hoy.

La comedia en dos actos, «Las corrasas de oro.» — El baile del género

andaluz: «La maja de rumbo.» — El Juque en un acto: «El portero es el culpable.» — A las ocho y media.

PRECIOS. — Proscenios principales sin entradas, 60 rs. — Idem segundos sin id., 50. — Plateas, palcos principales y de luto sin idem, 50. — Palcos segundos sin id., 30. — Butacas con entrada, 10. — Delanteras de anfiteatro con id., 6. — Delanteras y sillones de paraíso con id., 4. — Entrada al piso bajo, 4. — Idem al paraíso, 2.

ABONO.

Queda abierto en este Teatro uno nuevo para los días de feria, por 15 representaciones, á los precios siguientes:

Plateas, palcos principales y de luto, sin entradas, 40 rs. — Palcos segundos, 20. — Butacas con entrada, 8. — A los señores abonados se espenderán lotes de 15 entradas al precio de 50 reales cada uno.

TEATRO PRINCIPAL.

Función para hoy, (45 de abono.)

La excelente zarzuela histórico-romancesca de gran aparato, en tres actos y cuatro cuadros, nominada: «El Molinero de Subiza.» — El baile español: «Un inglés en una escuela de baile.» — A las ocho y media.

PRECIOS. — Proscenios, 30 rs. — Palcos y plateas, 20. — Butaca con entrada, 6. — Delantera de anfiteatro con id., 4. — Id. de paraíso con id., 3. — Entrada principal, 4 rs. — Idem al paraíso, 2 rs.

ABONO DE FERIA POR OCHO FUNCIONES, que comprenderán desde el día 6 del actual á el 13 del mismo, en las que van comprendidas todas las fiestas de la próxima FERIA de la Salud.

Proscenios, 26 rs. — Palcos, plateas y luto 16. — Butaca con entrada, 5. — Butaca de anfiteatro con idem 3 rs.

También se darán lotes de ocho entradas para los abonados á palcos y plateas con rebaja de la cuarta parte de su valor.

GRAN CIRCO.

Ha llegado á esta ciudad la compañía de Acrobatas Española y Francesa, compuesta de 20 artistas de ambos sexos, bajo la dirección del conocido Director D. Agustín Velazquez, que tiene el honor de anunciar su primera función para el día ocho, y desde este en adelante, ejecutando nuevos y arriesgados trabajos en el magnífico circo situado en el Real de la FERIA.

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.

Con superior permiso del Excmo. señor Gobernador civil de esta provincia y con motivo de la FERIA de Nuestra Sra. de la Salud, tendrán lugar **dos magníficas corridas de Toros** en las tardes de los días 9 y 10 de Junio de 1878, si el tiempo lo permite.

Se jugarán doce toros de las acreditadas ganaderías siguientes: Primera tarde. — Seis de la antigua y acreditada ganadería de D. Anastasio Martín, de Sevilla.

Segunda tarde. — Seis de la acreditada ganadería de D. Vicente Romero, de Jerez.

Espadas. — Los afamados diestros Manuel Fuentes, Bocanegra y José de Lara, Chicorro, el primero de Córdoba y el segundo de Jerez, los que matarán alternando.

CUADRILLA DE BOCANEGRA. — **Picadores:** Juan Fuentes, del Puerto de Santa María, Rafael Caballero, Matacan, de Córdoba. — **Francisco Fuentes,** del Puerto de Santa María, y un reserva.

Banderilleros: Antonio Herráez, Afu. — Ricardo Verdute, el Primito, y José Gimenez, el Panadero, todos de Sevilla.

Puntillero: Manuel Bustamante, Palga, de id.

CUADRILLA DE CHICORRO. — **Picadores:** Juan Fernández, de Sevilla. — Antonio Calderón, hijo, de Alcalá de Guadaíra, y un reserva.

Banderilleros: Manuel Mejía, Bienvenida, de Sevilla. — Antonio Buio, el Malagueño, y Manuel Molina, de Córdoba.

Puntillero: José Vara, de Cádiz.

PRECIOS. — Sombra. — Palcos con 25 asientos é igual número de entradas 400 rs. — Asientos de cajón con entrada 28 rs. — Id. de banderilla de grada cubierta con entrada 28 rs. — Id. de arrastradero con entrada 28 rs. — Id. última grada de tendido con id. 16. — Entrada general 12 rs. — Sol. — Entrada general 8 rs.

Las puertas de la Plaza se abrirán á la una y las funciones empezarán á las 4 y media.

En la casa núm. 17 de la calle de S. Alvaro se espenden desde hoy localidades y entradas para las corridas de toros de feria.

Correo de ayer.

CORTES.

CONGRESO.

Abrióse la sesión del 5 á la una y media de la tarde.

Dióse cuenta del despacho ordinario.

El general Salamanca ruega al ministro de la Guerra que aclare las dudas que han surgido sobre las órdenes del gobernador superior político y capitán general de la isla de Cuba, marcando preferencias en el cobro de alcances para los huérfanos y familias pobres de jefes y oficiales.

El señor ministro de la Guerra dice que aquella orden fué revocada por S. S., desaprobándola, y que por consiguiente no rige, añadiendo que se pagará á todos indistintamente cuando haya fondos para satisfacer estas obligaciones.

E. S. Candau anuncia una interpelación sobre la explotación por las compañías de ferro-carriles del transporte de los artículos de consumo.

El señor ministro de Fomento contesta que el próximo sábado, si hubiera tiempo contestaría á esta interpelación, y que si no lo hay, cuando el Sr. Candau, de acuerdo con la mesa, lo crea conveniente.

El Sr. Vivar dice que el ministro de la Guerra, debe hacer presente en los consejos que no se pague ninguna atención del ministerio de Ultramar mientras no se hayan satisfecho los alcances de los licenciados; que no se pague ningún otro servicio, incluso el sueldo del jefe de aquel departamento.

El señor ministro de la Guerra contesta que dijo ayer que se ocupaba con mucho interés de estos asuntos, y que espera únicamente que lleguen los fondos de Cuba para satisfacer sus alcances á los licenciados.

Orden del día.

Juran su cargo de diputados los señores marqueses de Casa-Irujo y de Someruelos.

Discusión del presupuesto parcial del ministerio de la Guerra.

El general Salamanca apoya su enmienda al capítulo 8.º, con inuando su discurso suspendido en la sesión de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 5 de Junio de 1878.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

Continuando la sesión de ayer en el Congreso y desahogada una enmienda de Salamanca al presupuesto de gastos de guerra, presentó y defendió una Alabarda, que tendia á que el servicio de la cria caballar pasara á Fomento, y procediéndose á votación nominal se desechó por sesenta y ocho votos contra cuarenta y dos: despues apoyó Salamanca otra enmienda al capítulo octavo, y hoy continúa el discurso interrumpido ayer por haber pasado las horas de reglamento.

La llegada del capitán general de Cataluña y la conferencia que he tenido con Cánovas han hecho decir á algunos que pronto cesará la huelga del gas en Barcelona y que se le ofrecerá al gobernador de aquella provincia una posición análoga ó superior en otro punto, puesto que allí no se encontraría ya como antes estaba. No lo dudo, y desde luego ya le tenia indicado que solo se buscaba el medio de sacar a salvo el principio de autoridad para acceder al recurso presentado por varios dueños de establecimientos.

Todavía es problemático asegurar quien haya de ser nombrado primer vicepresidente de la cámara popular, pues parece que algunos amigos tratan de convencer al Sr. Silveira para que admita la reelección. Las oposiciones se muestran reservadas en este asunto, pero no falta quien diga que si encuentran dividida la mayoría procurarán dar un golpe haciendo por sacar triunfante un candidato suyo. Al efecto se procura hacer ver que cada secretario de Estado tiene en pectoral un hombre para esta puesto, y sosteniendo esta voz se cree encontrar facilidad para sacar adelante uno que sea capa de independientemente mine el edificio gubernamental.

Mientras en esto se piensa, el tiempo pasa sin que se adelante gran cosa en la discusión de los presupuestos, y ofreciendo la casi seguridad de que algunas importantes leyes quedarán sin terminar, siendo muy sensible que proyectos como el que tendia á mejorar la hacienda de los Ayuntamientos queden en el rincón del olvido, con

la única esperanza de que las diputaciones provinciales hagan cuanto esté en su mano á fin de que los Municipios puedan salir adelante.

Una ejecución mas ha presenciado ayer la ciudad de Salamanca, donde fué agarrado el rey Juan Montero y Fraile. Triste es tener que registrar estos hechos, siquiera porque suponen crímenes horribles, cometidos por los que son condenados á la última pena.

Dióse que ha quedado aplazada por algunos días la anunciada combinación de gobernadores, susurrándose que la causa es el reemplazo que haya de tener el Sr. Aldecoa, indicándose ya á un diputado que antes ha ocupado otros gobiernos de provincia.

Dáse como completa la pacificación de Cuba, pues Vicente García, único que quedaba, debe haber hecho ya su sumisión, por convencimiento de que no encuentran quien le siga ni le auxilie, y por consejos de Maceo.

El atentado cometido contra el emperador de Alemania parece ha causado honda sensación en todas las cortes, y se indica que tal vez se acuerde alguna medida contra el socialismo cuando se reuna el congreso europeo. Diferentes periódicos extranjeros piden ya medidas de carácter para evitar la propaganda de ideas disolventes, y Bismark dicen las dec arará guerra sin cuartel como consecuencia de los últimos hechos. El emperador Guillermo no se encuentra bien, y es natural el atencimiento á su avanzada edad y á la mucha sangre vertida, y por esta causa tal vez se retrarde la reunion de los delegados de las grandes potencias. Sigue creyéndose en un resultado satisfactorio, y esto influye para que los valores se sostengan en Bolsa.

El consolidado interior ha corrido hoy á 13 20. — Bonos 79. — Amortizable 29 35.

El correspondiente.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

— **SS. MM. los reyes y el presidente del gobierno,** á nombre de éste, dirigieron ayer sentidos telegramas al ilustre príncipe de Vergara asociándose á su profundo sentimiento por la irreparable pérdida de su virtuosa esposa.

— **Se ha pasado á informe del consejo de Estado un expediente en consulta de si los vocales de las comisiones provinciales á quienes ha tocado cesar en su cargo de diputados, necesitan dimitir con tres meses de anticipación para poder ser reelegidos como individuos de las diputaciones provinciales.**

— **El brigadier D. José Gamir continuará desempeñado, por ahora, el cargo de segundo cabo de la capitania general de Puerto Rico.**

— **Una carta recibida de Puerto Príncipe, asegura que la paz de Cuba es ya un hecho, como lo prueba uno reciente. A principio de mayo desembarcó en la costa Sur, cerca de Santa Cruz, una expedición de 15 hombres armados y procedentes de Jamaica. Al principio se temió que aumentara algo ese pequeño número, pero por el contrario todos los guerreros de hoy y antes inurrectos que están por el campo cogiendo ganancias de ayudas rielos los delataban impidiendo que se les uniera una sola persona, y perseguiendo á ellos mismos, hasta que los obligaron á presentarse en la Cacique el día 7 en un estado lamentable. El gobierno los acogió socorriéndolos y los condujo á Puerto Príncipe, donde se hallan muy contentos maldecido á los que los habían engañado para hacerlos entrar en campaña.**

— **La paz es, por lo tanto, sólida, y muchos hacendados se han decidido ya á reconstruir sus fincas.**

Sección comercial

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 5 de Junio.

Consolidado, 13.25.

Bonos, 79 00.

Acciones del Banco de España, 217.00

CORDOBA.

Trigo de 52 á 56 rs. fanega. — Cebada de 23 á 24 id. — Habas de 28 á 30 fanega. — Garbanzos de 75 á 120 fanega. — Alpiste pella de 46 á 48 fanega. — Aceite en los molinos á 38 reales arroba en baja; en la ciudad á 52. — Carne de vaca á 44 cuartos libra. — Id. de carnero á 32. — Tocino á 46. — Harina de 1.º de Castilla por 21 1/2 real arroba. — Id. primera de la Mancha á 21 rs. arroba.

CAMBIO.

Madrid, 1 y 1/4 á 1 1/2 año. — Sevilla 1/4. — Málaga 1/4. — Barcelona 1/8 á 1/4. — Valladolid 5/8 á 3/4. — Valencia 3/4 á 1. — Murcia, 3/4 á 1. — Cádiz 1/4 á 3/8. — Jaén 3/4. — León 1 á 1 y 1/4. — Bilbao 3/4 á 1. — Granada 3/4. — Alicante 3/4. — Cartagena 3/4. — Linares 1/2. — Santander 1/2 á 3/4. — Vitoria 1 á 1/4. — Pueblos de esta provincia de 3/4 á 1. — Calderilla por plata á oro nuevo 1 1/2 año.

Imprenta del Diario de Córdoba.

4. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por deliciosa harina de salud, de Du Barri, de Londres, la Revalenta Arábica.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, oprecion, con estion, nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre: 85,000 curaciones actuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castelluart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decles, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Curá núm. 85.311.—Vervant 28 de Marzo de 1866.—Muy señor mío: Gracias a Dios que la «Revalenta» de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que sufro hace cinco años, y combatida sin resultado por los médicos, que me creían próximo a la muerte, ha adquirido la salud, que solo debo á la virtud de la «Revalenta».—A. Bruneliere, presbítero.

Curá núm. 45.270.—Tisis.—Sr. Roberts, de una concucion pulmonar con tos, vómitos, estrefimiento y sordera durante 25 años.

Curá núm. 74.442.—Courmes (Alpes Maritimes), Julio 1871.—Desde que hago uso de su preciosa «Revalenta», siento un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe como tambien los que esperimentaba en todos los músculos, tienden á desaparecer.—Meyfret, presbítero.

Curá núm. 68.413.—Sr. Lacan (padre), de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne, no causa irritaciones y economiza 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 reales.

Los «bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

«La Revalenta al Chocolate» produce el apetito, buenas digestiones, sueños, da energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces mas que chocolate ordinario sin causar irritación.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en todas las poblaciones en casa de los boticarios y ultramarinos.

Se vende en Córdoba Francisco Aviles, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.—Dr. Marin, Botica, plaza de las Tendillas.

Du Barry y Compañia, calle de Valverde núm. 4, Madrid.

Bojes. En la calle de Linos número 49, se venden bojes de todos tamaños, y además varias macetas con diferentes especies de plantas.

Almoneda. Se hace de varios muebles y efectos en la calle de los Angeles núm. 4.

Pérdida. El 15 de Mayo último se extravío un perro podenco pequeño muy sereno ó sea con el pelo bastante largo, rego con las manos y pecho blanco, el cual tenia bozal bien acondicionado con su correspondiente cascado y collar de becerro blanco; á la persona que le haya encontrado se le agradecerá lo entregado se le agrada avisar á sus dueños los señores Martiñan Hermanos, Espartería núm. 14.

EMPOBRECIMIENTO DE LA SANGRE FIBRES, ENFERMEDADES NERVIOSAS VINO DE BELLINI (QUINA E COLOMBO) Diploma de Mérito en la Exposicion de Viena. Este vino fortificante, febrífugo, antinervioso cura las afecciones escrofulosas, fiebres, nevroses, diarreas crónicas, colores pálidos, irregularidad de la sangre; conviene especialmente á los niños, á las mugeres delicadas, á las personas viejas y á las débiles por enfermedad ó excoeres. ADH. Dethan FARMACÉUTICO FAUBOURG SAINT-DENIS 90, PARIS y en las principales farmacias de Francia y del extranjero. Exigir en las etiquetas el Sello del gobierno francés y la firma: J. FAYARD. Precio, 4 fr.

Aprovechar la ocasion. Gran liquidacion y rebaja de precios por derribo de la casa. Máquinas americanas las mejores conocidas. Ayuntamiento 4, frente á la Espartería. MAQUINAS PARA COSER LEGITIMAS AMERICANAS DE WHEELER WILSON Y ELIAS HOWEJ.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros. La Favorita de las damas 10 duros. Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras. MAQUINAS LE MANO LESLE 160 RS. HASTA 440. LACOUR Y LESAGE. Unicos representantes en España y Portugal. Ayuntamiento 4, Córdoba. Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3.—Coruña, Real, 24.—Lisboa, rua do Chiado, 77 y 79. MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ Duros. LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELPHIA. Máquinas de Wheeler y Wilson sin lazoadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor. 1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS. Cinco años de garantía.—Venta á plazos. Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos. Pídanse catálogos ilustrados. Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados. Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA.

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO; es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas crases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo. Precio 10 rs., frasco.—Depósito en Córdoba, botica-drogueria de D. Joaquin Fuentes Terroba, y en la farmacia de D. Manuel Marin, Tendillas.

FILIPINAS Juan Ogazon, Librería 24.

Grandes y variados surtidos para la presente estacion en tegidos para trages de señoras y caballeros. Holandas, cortinages, colchas y lienzo de hilo de todos anchos y gruesos. Cachemiras, merinos, corbatas, pañuelos y otras novedades. Se mandan muestras á los pueblos.

LOS CATALANES. San Fernando, antes calle la Feria, números 76 y 77. Acaba de recibirse un elegante y variado surtido de telas para trajes de Caballero, de las mas acreditadas fabricas de Sabadell y Tarrasa, como tambien en varias clases de telas para trajes de señora, como son sedalinas lisas y labradas, gasas para túnicas, lanas Nevadas y lisas, crudillos labrados y lisos, Piqués y cretonas medios colores; se realizan á precios muy módicos; de lanas Nevadas y lisas las hay á 2 rs. y medio.

Para la feria. En el almacén de hilos marfil, calle del Patrio núm. 14, se han recibido ricas jamecas extranjeras, legítimo saichichon de Vich, un gran surtido de gallegos ligeros, vinos y licores extranjeros y del reino, quesos de tola, gibber, chester y roquefort, dátils de Berberia, y otros muchos artículos propios para las personas de buen gusto.

Pomada regeneradora. No mas cabello blanco.

Esta pomada ha venido á reemplazar todas las tinturas conocidas hasta el dia. «La Regeneradora» puede usarse como los aceites y pomadas sin que manche el cutis, mantillas ni sombreros, como sucede con los tintes, cosméticos y demás; al contrario, «La Regeneradora» limpia el craneo y le preserva de las enfermedades cutáneas; suaviza el cabelloy le da un hermoso brillo, viéndose en las canas una rápida desaparacion, pues nutriendo su raíz de las sustancias colorantes que ha perdido, desaparece prontamente á la vista y sin alterar su primitivo color.

Las muchas personas que están usando «La Regeneradora» están sumamente satisfechas de sus buenos resultados; en prueba de ello, véase el remitido inserto en los periódicos de la capital por varios consumidores; dice así: «Hemos tenido el gusto de hacer uso de la pomada regeneradora del cabello, inventada por D. Narciso Melendez, y en vista de los maravillosos resultados obtenidos en ella, no podemos menos de recomendarla al público eficazmente.

Ante la evidencia cedon todos los sofismas: ante la incontratable realidad de los hechos, no hay duda posible. La pomada Regeneradora, sin el inconveniente que tienen las sustancias conocidas hasta ahora, ennegrece el cabello, lo fortifica, le presta las sustancias nutritivas que le faltan, y que es lo que ocasiona su caída y su embianquecimiento, y restituye á su estado natural de una manera tan maravillosa, en tan poco tiempo y sin necesidad de operaciones preparatorias, que solo el uso de dicha pomada puede dar una idea de sus ventajas. Acuda, pues, el público con toda confianza al Sr. Melendez, y en su pomada hallará la verdadera regeneracion del cabello, y no las frases ampulosas y los exiguos resultados que ha obtenido con todas las sustancias tan celebradas hasta hoy.»

Los siglos que vienen dedicanose á un profundo estudio los químicos mas aventajados para hacer que desaparecieran las canas, no habiendo conseguido hasta hoy otra cosa que el empleo del nitrato de plata, por medio de soluciones más ó menos activas, pero que siempre han producido manchas, degenerando en colores rojizos y tornasolados, perjudicando tanto al cabello como á la salud, pues hay ejemplares de haber perdido hasta la dentadura, causando ininidad de accidentes. «La Regeneradora» salva todos los inconvenientes, y su uso es preferible á cuanto se ha inventado hasta hoy, sin otro procedimiento que e ordinariamente empleado para el uso de cualquiera otra pomada. «La Regeneradora» restablece el cabello á su estado primitivo en menos de un mes, aun en las cabezas mas llenas de canas, usandola con arreglo al prospecto que acompaña á cada bote.

Hace siglos que vienen dedicanose á un profundo estudio los químicos mas aventajados para hacer que desaparecieran las canas, no habiendo conseguido hasta hoy otra cosa que el empleo del nitrato de plata, por medio de soluciones más ó menos activas, pero que siempre han producido manchas, degenerando en colores rojizos y tornasolados, perjudicando tanto al cabello como á la salud, pues hay ejemplares de haber perdido hasta la dentadura, causando ininidad de accidentes. «La Regeneradora» salva todos los inconvenientes, y su uso es preferible á cuanto se ha inventado hasta hoy, sin otro procedimiento que e ordinariamente empleado para el uso de cualquiera otra pomada. «La Regeneradora» restablece el cabello á su estado primitivo en menos de un mes, aun en las cabezas mas llenas de canas, usandola con arreglo al prospecto que acompaña á cada bote.

El uso es igual á cualquier pomada; basta estenderla bien desde la raíz á la punta del cabello, para ver sus efectos antes de los ocho dias. Se recomienda su uso antes de acostarse, y al dia siguiente pasarse un peine espeso. En invierno, en que el frio tarda sus efectos, debe sacarse del bote la necesaria, y calentarla en un tarro ó tacita, poniendosela, y despues un gorro para evitar la evaporacion. Se puede poner con un cepillo ó con las manos, pues nada mancha. Precios: Bote grande, 20 rs. Idem pequeño, 12 rs. No se reconocera verdadera «Regeneradora» la que no lleve mi sello y las armas de la ciudad de Valencia. Depósito en Córdoba, D. Joaquin Barrera, Plaza de la Corredera. Pedidos por mayor ó instrucciones, dirigirse Viuda de Melendez, SOROLLA, 49, VALENCIA. Nota importante: En la etiqueta de los botes, irá puesto el precio de los mismos; así se evitara algunos abusos y equivocaciones.

JARABE de RABANO YODADO DEL Sr. FORMIGUERA. Especifico de suma eficacia para destruir rápidamente las lombrices intestinales y hacer desaparecer todos los desórdenes que las mismas ocasionan. Preparado con los principios activos de varias plantas de reconocidos efectos vermífugos, es completamente inofensivo y presentandose además en la bonita forma de gageas, sumamente agradables á la vista y al paladar, es indicado por los niños á quienes regenera y fortalece.

Se vende un piano horizontal en buen estado, la persona que quiera verlo puede pasarse por la zapateria de la calle de Ladrados núm. 4 donde darán razon.

Se hace de lana blanca y negra de superior calidad en la plazuela del Hospital Real núm. 10.

En la calle de la Victoria núm. 3, se vende lana de superior calidad por arrobas, á 70 reales la negra y 76 reales blancos; se hará alguna baja en ambas clases en llevando mas de 5 arrobas.

Relojeria de Tienda. Leirados 13. En este acreditado establecimiento se componen toda clase de relojes con toda la prontitud y escrupulosidad que requiere este difícil arte.

Pianos. En la calle de San Francisco número 53 se acaban de recibir och magnificos de la fabrica de Bernareggi y compañía, de Barcelona, los que se garantizan por 2 años y se ceden al contrato ó á plazos en precio arreglado. Pueden verse y tratarse en referida casa, de diez de la mañana á cuatro de la tarde.

Arrendamiento. Se hace desde San Juan próximo de la casa de nueva construccion y acristalada calle de las Pallas núm. 7, dando razon de su precio y condiciones en la de los Manriques núm. 9.

Venta. Se hace de dos membruras usadas pero en buen estado á 80. Calle del Liceo núm. 52.

Pérdida. El dia 30 de mayo se perdió un perro esborro de Terranova, respondiendo al nombre de Tiroo; es negro con las cuatro patas canela. La persona que sepa de su paradero y lo quiera entregar en el Restaurante de la estacion del ferrocarril, recibirá una buena gratificacion.

Al público. La pañera de los Catalanos, establecida en la calle de Carnicarias, se ha trasladado á la de San Pablo casa sin número.

Arrendamiento. Se hace de media casa acristalada, próxima á la Catedral, pero desean corta familia. En la calle de San Francisco núm. 38 darán razon, así como de dos cajones de pianos, unas amugas y otros muebles. Almoneda. La hay en la casa número 67, plazuela de San Andrés.

Enfermedad Secretas Dr. CH. ALBERT Medico de la Facultad de Paris, ex farmacéutico de los hospitales de Paris, profesor de medicina y botánica, agraciado con varias medallas y recompensas nacionales. VINO DE ZARAPARRILLA: lagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad. BÓLO DE ARMENIA: gonorrhoeas recientes ó antiguas, flores blancas, color pálido. Depósito en todas las farmacias y Instrucción gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

AGUA POLVOS Dentifricos Docteur PIERRE de la Facultad de Medicina de Paris 8, Place de l'Opéra, 8—Paris MEDALLA DE MERITO á la exposicion de Viena de 1874. Se encuentra en todas principales farmacias.

Arrendamiento. Para los dias de feria se hace de la casa calle del Liceo núm. 26. Para tratar en la zapateria de enfrente.

Arrendamiento. Desde San Juan se arrienda la casa calle de Alfaro núm. 46; para tratar Liceo 19.

Venta. Se vende una taberna plazuela de San Lorenzo núm. 135. En la misma darán pormenores y se podrá tratar.

Piano. Se vende uno vertical de siete octavas y tres cuerdas por punto, de la acreditada fabrica de Bernareggi y Compañia y en el mejor estado de conservacion. Puese verse y tratarse, Puerta de la Trinidad núm. 42.

Venta. Se hace de una estanteria grande para libros y dos toldos en buen estado. Calleja de Azonaicas núm. 42 darán razon.

Venta. Se hace de varios barriles servidos de rom, de cuatro, ocho y diez y seis arrobas de cabda. En el café de Cervantes darán razon.

Subarriendo. Para los dias de feria se hace de una habitacion y dos cuartos en la calle de Perez de Castro, núm. 11.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la casa sin número calle de Torres Cabrera, esquina á la de Domingo Muñoz. Para tratar con su dueño, D. José Barbudo, calle del Liceo.

Arrendamiento. Desde S. Juan proximo se arrienda la Casa núm. 50, Calleja Mansera, para en la calle de Almoneda. Para tratar calle Pearegoza núm. 3.

Almoneda. Se hace de dos máquinas de coser y varios efectos útiles para una casa; en la calle de Santa Isabel número 1 darán razon.

Arrendamiento de la Hacienda de Auzón. En subasta estresjudicial que tendrá lugar el dia 16 de este mes, de doce á dos de la tarde, en la Contaduria de la casa de la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Guadalcazar, en la ciudad de Córdoba, ante el Notario de la misma Don José Sanchez Guerra, se arrienda dicha Hacienda por tiempo de seis años á contar desde 1.º de Enero del venidero de 1879, bajo el pliego de condiciones que desde hoy está de manifiesto para cuantas personas deseen enterarse. La subasta se hará por pujas llanas y S. E. se reserva el derecho de aprobar la proporción mas ventajosa que se presente si lo conviene.

Venta. Se vende el Espigero del Cortijo de las Arcas Para tratar, Leones número 9.